
LES FONDATIONS DE PAROISSES

La paroisse cathédrale, issue de Saint-Basile, la paroisse-mère du Madawaska, devait elle aussi donner naissance à de nouvelles entités religieuses, à mesure que la population grandissante le demandait.

Mais il est un fait cocasse à noter, la paroisse de l'Immaculée-Conception et la paroisse de Saint-Jacques furent érigées en même temps, soit en 1880. Le curé Louis-Côme D'Amours assumait la responsabilité des deux petites paroisses. Il prit même résidence à Saint-Jacques pour quelques mois. L'histoire raconte que les Irlandais, en particulier, désiraient offrir une résidence plus convenable à leur curé; ce qui explique que ce dernier vint résider Edmundston tout en desservant Saint-Jacques également. (Saint-Jacques ne reçut son premier curé résident qu'en 1892).

Saint-Joseph construisit une première chapelle en 1919 et sera desservie par les prêtres de l'Immaculée-Conception jusqu'en 1924 date où elle accéda au rang de paroisse autonome. Le Père Patrice Violette en fut le premier curé.

En 1938 ce fut au tour du secteur est de la ville de devenir paroisse sous le vocable de Notre-Dame des Sept-Douleurs avec Mgr Numa Pichette comme premier curé. Les religieuses Filles de Marie-de-l'Assomption y accomplirent une oeuvre d'éducation de première valeur. Elles s'orientent maintenant vers une pastorale variée.

La paroisse Notre-Dame-du-Sacré-Coeur verra le jour en 1950. Le Père Camille Côté en sera le premier curé. Ici aussi les Filles-de-Marie-de-l'Assomption seront appréciées pour leur dévouement en éducation.

Desjardins, Mgr Eymard, "**Visite guidée de la cathédrale**"